

Mobile Endgeräte versus stationäre Rechner

Digitale Medien und deren mobile Nutzung haben unseren Alltag längst erreicht. Leider haben wir an der Realschule Blumberg bisher weder die Möglichkeit diese in Form von stationären Rechner noch von mobilen Endgeräten für Lehrkräfte im Unterricht zu nutzen. Mit der Neuausstattung der Räumlichkeiten mit WLAN und digitalen Tafeln wird ein zukunftsorientiertes Nutzungskonzept eingeführt. Dies kann durch den Einsatz mobiler Endgeräte für die Lehrkräfte sinnvoll und vor allem auf preislich ähnlichem, wenn nicht sogar auf geringerem preislichen Niveau wie bei stationären Rechnern, ergänzt werden.

Im Unterrichtsalltag würden die Lehrkräfte ihr zugewiesenes Gerät in die Unterrichtsräume mitbringen, es z.B. schnurlos per WLAN mit der interaktiven Tafel koppeln oder per Docking-Kabel am Medientisch an die Tafel anschließen.

Mit der geplanten Einführung eines digitalen Klassenbuchs hätten die Lehrkräfte damit außerdem die Möglichkeit, den Unterricht zeitnah zu dokumentieren, die Anwesenheit zu prüfen und ihren Pflichten nachzukommen.

Im Gegensatz zur stationären Lösung können mobile Endgeräte augenscheinlich im ganzen Schulgebäude genutzt werden und man ist in Bezug auf die Möblierung deutlich flexibler. Mobiles Arbeiten entspricht generell dem pädagogischen Konzept der Zukunft. Mobile Geräte fördern den schülerzentrierten Unterricht statt des lehrerzentrierten, bei dem sich das Unterrichtsgeschehen vor allem vor der Klasse abspielt.

Nicht zuletzt hat die noch immer andauernde Corona Pandemie gezeigt, dass eine zeitgemäße Medienausstattung ein Muss im 21. Jahrhundert ist. Das Kollegium der Realschule hat sich einheitlich dazu bereit erklärt, für die noch immer andauernde Phase des „Homeschooling“ ihre privaten Endgeräte (Smartphones, Tablets, Computer, Laptops, etc.) zu nutzen. Dies widerspricht jeglichen datenschutzrechtlichen Vorgaben. Aber zum Wohle der Schülerinnen und Schüler hat man dies einmalig akzeptiert um Ihnen im Wettbewerb mit Schülerinnen und Schülern andere Schulen keinen Nachteil zu bieten. Dafür danke ich meinem Kollegium sehr!